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E I Gobierno de El Salvador, a través de la Secretaría de Gobernabilidad (ES Calidad - Oficina 

Administradora del Premio), realizó la ceremonia de premiación de la octava edición del 
Premio Salvadoreño a la Calidad y del Reconocimiento a las Mejores Prácticas, el evento contó 
con la participación especial del Presidente de la República, Salvador Sánchez Cerén. 

Consejo Nacional de Seguridad presenta informe sobre implementación 

del Plan El Salvador Seguro 
E I Presidente Salvador Sánchez Cerén recibió 

por parte de miembros del Consejo Nacional 
de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC} un 
informe que recopila los avances más importantes 
obtenidos por esta instancia y sobre la ejecución 
del Plan El Salvador Seguro (PESS), documento 
generado por espacio de diálogo. 
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GOBIERNO 
DE EL SALVADOR 

FINALIZA PRIMERA EDICIÓN DEL PROGRAMA 

Cultura de Excelencia 
La Secretaría de Gobernabilidad de la Presidencia a través de ES Calidad Oficina 
Administradora del Premio Salvadoreño a la Calidad, en alianza con la Agencia 
de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), la Cámara de 
Comercio e Industria de El Salvador (CAMARASAL), la Corporación de Exportadores 
(COEXPORT) y la Fundación Salvadoreña para la Acción Social (FUNDEMÁS) 
realizaron el cierre de la primera edición del Programa Cultura de Excelencia. 

E I programa está dedicado 
a la identificación 

de oportunidades de 
mejora y búsqueda de la 
excelencia en todos los 
procesos empresariales 
e institucionales y busca 
influir positivamente en la 
eficiencia, la productividad y 
sostenibilidad de empresas 
privadas e instituciones 
públicas, a través de la 
implementación de una 
cultura de excelencia 
partiendo de la guía 
Baldrige Excellence Builder, 
el cual identifica las brechas de desempeño y acciones de mejora. 

Esta primera edición del Programa Cultura de Excelencia contó con la participación de diez empresas 
y cinco instituciones públicas, entre ellas: Melher, Borgonovo Pohl, Plantosa, Clean Air, Cámara de 
Comercio e Industria de El Salvador, Cadena de hoteles Villa Serena, Fundación para el Desarrollo de la 
Mujer Salvadoreña, Banco Central de Reserva, Dirección Nacional de Medicamentos, Centro Nacional de 
Registros, CONAMYPE y Ministerio de Hacienda. 

Por su parte, el director de USAID El Salvador, Peter Natiello, reiteró que "el programa les ha permitido 
obtener una radiografía de sus instituciones, para así poder identificar oportunidades de mejora. Se han 
planteado hojas de ruta para poder reducir las brechas existentes y así poder alcanzar la excelencia". 

La metodología Malcolm Baldrige contiene siete dimensiones: innovación, liderazgo, indicadores, 
planeación estratégica, gestión del conocimiento, gestión de procesos, resultados y orientación hacia el 
personal, y permite la identificación de fortalezas y oportunidades para mejorar servicios. Al completar 
y realizar una evaluación de diagnóstico, las organizaciones están mejor posicionadas para cumplir su 
misión, mejorar sus resultados y ser más competitivas. 

Esta es la primera vez en el país que instituciones públicas y privadas se unen para ofrecer asistencia técnica 
utilizando la Herramienta Baldrige. El esfuerzo conjunto ha impulsado la participación de las empresas y 
ha contado con consultores que han asimilado la metodología para que las gremiales anualmente den 
continuidad al Programa. 
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CANDIDATOS A VICEPRESIDENCIA SE COMPROMETEN CON 
tema educación en sesión del CONEI 

El Consejo Nacional de Educación (CONED) realizó una plenaria con los candidatos a 
la vicepresidencia 2019, con el fin de exponer los avances y desafíos en el tema de 
educación y a la vez conocer algunas de las propuestas en torno a esta temática en 
sus programas de gobierno. 

E n la sesión con el pleno del CONED participaron 
los candidatos a vicepresidente Félix Ulloa 

del partido Gran Alianza por la Unidad Nacional 
(GANA) y Roberto Rivera Ocampo del partido 
VAMOS, quienes conocieron de primera mano 
sobre el marco general del CONED y del Plan El 
Salvador Educado (PESE). 

Durante el encuentro, el subsecretario de 
Gobernabilidad, Antonio Morales, en su calidad de 

coordinador de este espacio de diálogo, destacó 
que el Consejo Nacional de Educación "ha sido un 
ejercicio sin precedentes para construir acuerdos 
de país sobre los temas esenciales de educación, 
y así lograr una enseñanza de calidad para todos 
y todas en nuestro país, por lo que vale la pena 
continuar con este espacio". 

Asimismo, en su intervención el Ministro de 
Educación y coordinador de este espacio, Carlos 
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Canjura, resaltó que "esta es una instancia plural, en 
donde participan diversos actores del sistema educativo, 
porque entendemos que las políticas educativas deben 
ser construidas con la participación de la sociedad lo 
más ampliamente posible, sino se corre el riesgo de 
tener planes educativos que se derrumban con las 
nuevas administraciones, de ahí la importancia de un 
espacio como este". 

En la plenaria, ambos candidatos expresaron su interés 
en desarrollar la educación en el país, así como su 
compromiso para darle continuidad al trabajo realizado 
desde el CONED, cuyo principal producto es el Plan El 
Salvador Educado. 

En ese sentido, Félix Ulloa, candidato, aseguró que 
"dentro de los meritos de este Consejo al presentarnos 
el Plan El Salvador Educado, con lo cual definitivamente 
coincidimos en el diagnóstico, en las propuestas y en la 
identificación de esos seis grandes desafíos, es haber 

encontrado esos puntos comunes, haber logrado esos 
acuerdos básicos y fundamentales para indicarnos el 
rumbo que el país debe seguir". 

Por su parte, Roberto Rivera Ocampo, indicó 
"reconocemos que hay muchísimo trabajo avanzado y en 
verdad felicitarlos, y por lo tanto el primer compromiso 
es darle continuidad al CONED y más aún reforzarlo, 
porque sabemos que esta es una vía importante para 
lograr consensos". 

El Plan El Salvador Educado es el reflejo del consenso 
en la formulación de políticas públicas de los distintos 
sectores de la sociedad salvadoreña, en torno al 
tema educativo, y contempla los seis desafíos de la 
educación en El Salvador: Escuela libre de violencia, 
docentes de calidad, atención al desarrollo integral 
de la primera infancia, doce grados de escolaridad 
universal, educación superior para un país innovador e 
infraestructura escolar. 

Los candidatos a la vicepresidencia del partido GANA y del partido Vamos recibieron de parte de miembros 
del CONED el Plan El Salvador Educado. 
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RINDEN INFORME DE RESULTADOS DEL 
TRABAJO REALIZADO POR EL CNSCC 

En sesión plenaria del Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y Convivencia (CNSCC), 
se realizó la presentación de los principales avances en la implementación del Plan El 
Salvador Seguro (PESS), documento que contiene las líneas de acción para enfrentar el 
fenómeno de la violencia y la criminalidad desde un enfoque integral. 

Durante la actividad, el Presidente de la 
República, Salvador Sánchez Cerén, recibió 

el informe de parte de miembros del CNSCC, 
el cual destaca avances del PESS, como 
principal producto de este espacio de diálogo 
y está estructurado por 5 ejes, 21 resultados 
y 133 acciones de corto, mediano y largo 
plazo. Los ejes son Prevención de la Violencia, 
Control y Persecución Penal, Rehabilitación e 
inserción social, Protección y Atención a 

Víctimas y Fortalecimiento Institucional. 

En el marco del PESS, 50 mil familias han recibido 
servicios de prevención de la violencia (93% de 
cumplimiento de la meta); el 84% de la población 
en los municipios priorizados hacen uso de los 
espacios públicos recuperados y se ha registrado 
una reducción en un 20% los delitos cometidos 
con arma de fuego. 

Asimismo, 56% de la población privada de 
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Miembros del 
CNSCC durante 
la presentación 

del informe. 

libertad participa en el programa Yo Cambio, se 
dispone de tres instrumentos claves para la atención 
y protección a víctimas y se han creado seis unidades 
especializadas para este fin en hospitales nacionales y 
oficinas municipales de atención a víctimas. 

En su mensaje, el mandatario aseguró que en lo que 
respecta a su misión de aportar insumos para mejorar 
la implementación de las políticas y planes nacionales 
de seguridad, el Consejo se ha posicionado sobre leyes 
estratégicas vinculadas a la temática de seguridad 
ciudadana ante la Asamblea legislativa. 

Además, ha brindado su respaldo a programas de prevención 
que buscan transformar la realidad de las poblaciones 
vulnerables, como es el caso de Jóvenes con Todo. 

"De la misma manera, ustedes han brindado mucha 
atención a los programas de rehabilitación y reinserción 

En la plenaria los 
consejeros dedicaron 
un minuto de silencio en 
memoria del ene/. áscar 
García Ventura, miembro 
de este espacio de 
diálogo. 

social. Principalmente los que tienen que ver con la 
niñez y adolescencia", dijo. 

Aseguró que el Consejo también ha impulsado un 
enfoque integral de la seguridad ciudadana en el que 
se involucran los gobiernos locales, la cooperación y la 
empresa privada. 

"Un país más seguro es posible si unimos esfuerzos, 
con visión de país, anteponiendo el dialogo por sobre 
otros intereses que no conlleven el bienestar de nuestro 
pueblo", manifestó. 

El CNSCC ha intervenido también en la elaboración de 
propuestas de asignaciones de fondos de la Ley de 
Contribución Especial y en el desarrollo de mecanismos 
para la rendición de cuentas del uso de los mismos. 
Fuente: Capres. 
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CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA 
conocen metas v apuestas en tema ambiental 
El Consejo Nacional de Sustentabilidad Ambiental y Vulnerabilidad (CONASAV}, recibió en su sesión 
plenaria a los candidatos a la presidencia y vicepresidencia de los diferentes partidos políticos en 
contienda para las elecciones 2019. 

En la actividad que tenía por finalidad que los candidatos 
conocieran de cerca el trabajo que el CONASAV ha 

realizado en materia de sustentabilidad ambiental y 
vulnerabilidad, participaron el candidato presidencial por el 
Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), 
Hugo Martínez; y a la vicepresidencia por GANA, Félix Ulloa; 
por la Alianza por un Nuevo País (ARENA, PDC, PCN y DS), 
Carmen Aída Lazo; y por el partido VAMOS, Roberto acampo. 

"El CONASAV es un espacio amplio y plural, creado por el 
señor Presidente de la República, para tener un espacio de 
concertación y de construcción de acuerdos en los temas de 
desarrollo sostenible", dijo el subsecretario de Gobernabilidad, 
Antonio Morales, durante la apertura de la sesión plenaria. 

Además, sobre el espíritu del Consejo, aseguró que "Nos hemos 
reunidos justamente para poder construir planes de país que 
vayan más allá de una gestión gubernamental, porque temas 
tan delicados como el desarrollo sustentable no se agota en 
una gestión presidencial, son temas que se planifican a largo 
plazo; por tanto la continuidad de este esfuerzo para todos los 
integrantes de este pleno es fundamental", externó el funcionario. 

El subsecretario Morales recordó a los candidatos que "el 
propósito de esta reunión es conocer sus opiniones ante el plan 
El Salvador Sustentable y sus ideas generales de cómo abordarán 
los temas medioambientales". 

Asimismo, la cooperación internacional dio a conocer los 
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Los candidatos a la presidencia por el FMLN, Hugo Martínez; 
y a la vicepresidencia por GANA, Félix U/loa; por la Alianza por 
un Nuevo País, Carmen Aída Lazo; y por el partido VAMOS, 
Roberto Ocampo, recibieron el Plan El Salvador Sustentable por 
parte de miembros del CONASA V. 

esfuerzos que han permitido alinear de manera estratégica su 
apoyo al país, para reducir la vulnerabilidad y los efectos del 
cambio climático. 

Por su parte, la ministra de Medio Ambiente y Recursos Naturales, 
Una Pohl, explicó que la elaboración del plan El Salvador 
Sustentable fue un trabajo arduo de varios años que se generó en 
el seno del CONASAV, a través de actores de diferentes ideologías 
sobre el tema ambiental. 

"Esperamos que sea un documento que asuma cualquier 
gobierno, pero que seguramente asumirá el país, para los 
próximos años. No hay forma de que un estadista desconozca los 
temas ambientales, son los desafíos que enfrenta la humanidad, 
el cambio climático, la economía misma esta ahora orientada 
hacia el tema verde", añadió la funcionaria. 

Como parte de la agenda, Silvia Vides, en representación de la 
Secretaría Técnica del CONASAV, explicó a los candidatos uno de 
los principales resultados de este esfuerzo conjunto: el Plan El 
Salvador Sustentable. 

Este instrumento dinámico y flexible consta de 28 acuerdos, 
131 metas y 4 ejes estratégicos: Gestión integral del riesgo para 
la reducción de desastres y del cambio climático; Generación 
de conocimiento y cultura de sustentabilidad; Fomento 
de la transformación productiva y el Fortalecimiento de la 
institucionalidad pública. 

En ese sentido, los candidatos intercambiaron opiniones sobre 
las apuestas del plan El Salvador Sustentable. Hugo Martínez, del 
partido FMLN, aseguró que este tipo de iniciativas (CONASAV), 
son importantes para que El Salvador pueda salir adelante. "Lo 
que vemos es una composición del Consejo de manera plural y 

un enfoque hacia el futuro. Tenemos un material de trabajo (Plan) 
que va mucho más allá y que refleja precisamente esta visión de 
país que en su conjunto tiene el Consejo", expresó. 

El candidato a la vicepresidencia por el partido GANA, Félix Ulloa, 
explicó que "Esto no es un trabajo de escritorio ni de tres expertos 
en la materia, sino un esfuerzo de la sociedad salvadoreña, 
representada en los sectores que está en este Consejo. Coincidimos 
al 100 % con el diagnóstico y las propuestas (del Plan)". 

Mientras tanto, la candidata Carmen Aída Lazo, de la Alianza por 
un Nuevo País, aseguró que "la calidad del aporte presentado 
este día hay que reconocerlo, no solo por la profundidad y porque 
refleja el enorme conocimiento y la complementariedad de 
enfoques, sino porque tiene elementos concretos, hoja de ruta, 
costeos y prioridades claras definidas. Los que estamos en esta 
contienda electoral, lo menos que podemos hacer es tomar este 
insumo para enriquecer nuestros planes y comprometernos( ... ) 
nuestro compromiso es mantener este espacio, único, plural, y 
que se ha ido construyendo en los últimos dos años". 

Finalmente, el postulante a la vicepresidencia por el partido 
VAMOS, Roberto acampo, también reconoció el trabajo que ha 
hecho el CONASAV. "Coincidimos plenamente con lo presentado. 
Quiero hacer énfasis en que el costo de no invertir en materia 
medioambiental, lo refleja el Plan, y es un punto en el que tenemos 
que detenernos; por otro lado, es importante decir que parece que 
todos los años volvemos a repetir la historia sobre todo en tema 
de gestión de riesgos, y no le ponemos la suficiente atención". 

El embajador de la Organización de Estados Americanos (OEA), 
Ronalth Ochaeta, en representación de la Secretaría Técnica 
del CONASAV, cerró la sesión plenaria recordando el camino 
recorrido de las más de 70 instancias de diferentes sectores que 
componen este espacio. "Este es un esfuerzo inédito y un espacio 
de concertación innovador, cuya aspiración de sus consejeros es 
realizar de este plan una política de Estado de largo aliento en la 
agenda de gobierno, a quien el pueblo soberano elija para dirigir 
su destino en el próximo quinquenio". 

Finalizó diciendo que la comunidad internacional y la cooperación 
"hacemos eco para que este plan de desarrollo sustentable se 
materialice en el tiempo", al mismo tiempo que ratificó el apoyo 
y el compromiso al Consejo, el cual aseguró que puede ser 
mejorado y potencializado en sus funciones. 

El Consejo Nacional de Sustentabilidad tiene como objetivo 
promover y facilitar el diálogo y la concertación para alcanzar 
acuerdos y compromisos de corto, mediano y largo plazo en 
esta temática, por ello está compuesto por diferentes sectores: 
académico, financiero, empresarial, transporte, iglesias, medios de 
comunicación, oenegés, institucionales públicas, partidos políticos, 
organismos internacionales, cooperantes y países amigos. 
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PRESENTAN DIAGNÓSTICO SOBRE FUNCIONAMIENTO 
de Conceios Municipales Plurales 
La Comisión Coordinadora lnterinstitucional para los Concejos Municipales Plurales, integrada por la 
Secretaría de Gobernabilidad de la Presidencia, el Instituto Salvadoreño de Desarrollo Municipal (ISDEM), la 
Corporación de Municipalidades de El Salvador (C0MURES); Agencia Española de Cooperación Internacional 
para el Desarrollo (AECID), el Instituto Holandés para la Democracia Multipartidaria (NIMD), y la Agencia 
de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), realizó la socialización del "Diagnóstico de 
funcionamiento de Concejos Municipales Plurales en El Salvador", durante el período 2015-2018. 

E I estudio que fue presentado a los alcaldes de las 
regiones central, occidental y oriental del país, 

tiene como objetivo dar a conocer las condiciones 
de funcionamiento de 55 Concejos Municipales 
Plurales (CMP) de los 14 departamentos del 
país, y destaca las ventajas, las limitaciones, los 
problemas enfrentados y las lecciones aprendidas. 

importancia del trabajo de los concejos pluripartidarios. 
"Si no trabajamos juntos, El Salvador seguirá 
estancado y en una situación que nos permitirá 
obtener los resultados a corto plazo. Solo mejorando 
el trabajo, la coordinación, a través del consenso, el 
diálogo y en entendimiento, en los territorios, vamos a 
caminar hacia el desarrollo", aseguró. 

En el evento de inauguración, el subsecretario El diagnóstico destaca importantes hallazgos 
de Gobernabilidad, Antonio Morales, destacó la y brinda conclusiones y recomendaciones que 
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Alcaldesa de Atiquizaya, Ana Luisa Rodríguez; alcalde de 
El Congo, Eduardo Lara; y el alcalde de Nahuizalco, Jorge 
Patriz Castaneda, participaron en panel desarrollado en la 
presentación del diagnóstico en la zona occidental. 

contribuirán a la búsqueda de acciones que 
fortalezcan las capacidades de los gobiernos 
locales, a fin de promover la gobernabilidad 
democrática en los municipios y una mayor 
efectividad en la prestación de servicios. 

Entre las conclusiones se destaca que el municipio 
se ha convertido en un espacio de gestión 
pública profesional, que existen las condiciones 
relativamente propicias para emprender pactos 
políticos y que la democracia salvadoreña es 
mejor tras la reforma de 2013. 

Por otro lado, se recomienda el diseño de una 
estrategia de desarrollo municipal que tenga la 
capacidad de ordenar las prioridades, jerarquizar 
los problemas y ofrecer soluciones. 

También aconseja mejorar la rendición de cuentas 
a través del fortalecimiento de mecanismos 
de transparencia de la información municipal, 
posibilitando el acceso a la información para 
generar recomendaciones de política pública, 
entre otras recomendaciones. 

En el marco del trabajo de la Comisión Coordinadora 
lnterinstitucional se han realizado una serie de 
talleres en municipios priorizados de la I y II fase 
del Plan El Salvador Seguro (PESS), encaminados a 

fortalecer las capacidades de diálogo, negociación 
y la construcción de acuerdos para la solución 
de conflictos en los concejos para una gestión 
municipal eficiente que permita el desarrollo local. 

En la zona occidental, los concejales y ediles 
invitados de la zona occidental del país conocieron 
el documento, que permitirá sentar las bases de una 
apuesta estratégica para el trabajo de los próximos 
años. De acuerdo a Pedro Monterrosa, coordinador 
del Área de Fortalecimiento de Capacidades de la 
Secretaría de Gobernabilidad, "el resultado de este 
diagnóstico alienta para seguir en este proceso, ya 
que el informe presenta una radiografía del trabajo y 
funcionamiento de los concejos". 

El diagnóstico también fue presentado a los 
gobiernos locales de la zona oriental del país, en 
esta jornada realizada en San Miguel, los alcaldes 
municipales de Jocoaitique, Fray Arriaza; La 
Unión, Ezequiel Milla y del municipio de Torola, 
Gloria Barahona, participaron en un panel donde 
analizaron los hallazgos del informe. 

La realización del diagnóstico implicó investigar 
la gestión de los CMP, la gobernabilidad y la 
implementación de un modelo participativo; 
la transparencia y la visión de la democracia 
(municipal y nacional) en estos espacios. 

Alcaldes de los municipios de de Toro/a, Gloria Barahona; 
Jocoaitique, Fray Arriaza y La Unión, Ezequiel Milla, durante 
la presentación del diagnóstico en la zona oriental. 
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PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA RECIBIÓ INFORME DE LOS 
principales logros del Plan El Salvador Educado 
El Presidente Salvador Sánchez Cerén recibió del Consejo Nacional de Educación (CONED) el 
informe 2018 que recoge los principales logros en el cumplimiento de las metas de este espacio 
de diálogo y de su principal producto el Plan El Salvador Educado (PESE). 

En la presentación del informe el mandatario 
aseguró que el Plan El Salvador Educado es 

una ruta de transformación, que permitirá elevar 
la calidad educativa del país "Un país educado es 
tan necesario para el desarrollo y progreso de las 
naciones, la educación es la piedra angular en 
este propósito", dijo. 

JIIIIII • ... 
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.. " ~~ .. ·-. Asimismo, destacó la necesidad de que en 

el próximo gobierno se dé continuidad a esta 
iniciativa para seguir sumando avances en los 
diferentes desafíos que componen la estrategia 
"Las grandes metas, los grandes desafíos 
planteados aquí, son a los hay que darles 
continuidad, en la lógica de ver su integralidad, 
su visión transformadora", manifestó el estadista. 
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La estrategia define 6 desafíos y 104 acciones 
encaminadas a garantizar una educación integral y de calidad a 
la niñez y a la juventud salvadoreña. 

En este sentido, en lo que respecta al desafío 1 : Escuela 
Libre de Violencia y Eje Central de la Prevención, se lanzó la 
Política Nacional de Convivencia Escolar y Cultura de Paz y 
se implementó el programa de Transición y del Protocolo de 
Ingreso y Atención a Jóvenes en Conflictos con la Ley. 

Asimismo, se disminuyó el porcentaje de centros escolares en 
comunidades con presencia de pandillas y la deserción escolar. 

En lo referente al desafío 2: Docentes de Calidad, se crearon 
el Instituto de Formación Docente (INF0D), el Plan Nacional de 
Formación Docente (PNFD) y el Sistema Nacional de Evaluación 
Educativa. 

En el marco del desafío 3 referido a la Atención al Desarrollo 
Integral de la Primera Infancia, se elaboró una Estrategia 
Nacional para el Desarrollo Integral de la Primera Infancia y 
se aumentó la cobertura neta de educación inicial de 1.4% en 
2014 a 5.1 en 2017. 

El desafío 4: Doce logros de Escolaridad Universal permitió la 
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creación de 76 centros formación adicionales para atender 
educación media a través de la Estrategia de Educación 
Acelerada, y se dio un mayor impulso al Programa Nacional de 
Alfabetización. 

En lo que respecta al Desafío 5: Educación Superior Para un País 
Productivo Innovador y Competitivo se crearon la Universidad 
en Línea, Becas para Educación Técnica Superior (Sedes 
MEGATEC) y la Política Nacional de Educación Superior. 

En el desafío 6 referente a la Infraestructura Acorde a una 
Educación Integral y de Calidad se lanzó la Política Nacional 
de Infraestructura, se rehabilitaron, reemplazaron y ampliaron 
diversos centros educativos, se trasladaron 944 inmuebles 
a favor del MINED y se incrementaron los centros escolares 
públicos con acceso a agua potable, techos y sistema eléctrico 
reparados. 

El PESE fue creado en el seno del C0NED, instancia que reúne 
diferentes actores de la sociedad como instituciones públicas y 
agencias de cooperación internacional que forman parte de las 
Secretarías Ejecutiva y Técnica del Consejo y que garantizan 
su funcionamiento con respaldo político, técnico y económico. 
Fuente:Capres 
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TRES PROVECTOS EXITOSOS SE AGENCIAN GALARDÓN DE 
Reconocimiento a las Meiores Prácticas 
El Gobierno de El Salvador, a través de la Secretaría de Gobernabilidad (ES Calidad - Oficina 
Administradora del Premio), realizó la ceremonia de premiación de la octava edición del Premio 
Salvadoreño a la Calidad y del Reconocimiento a las Mejores Prácticas. 

El evento contó con la participación especial del 
Presidente de la República, Salvador Sánchez 

Cerén, acompañado por el subsecretario de 
Gobernabilidad, Antonio Morales; y representantes de 
importantes gremiales empresariales en el país. 

En su intervención, el presidente Sánchez Cerén 
aseguró que con estos reconocimientos se incentiva a 
las organizaciones a desarrollar una mejor gestión y a 
brindar mejores productos y servicios a la ciudadanía. 

Además, explicó que "las buenas prácticas institucionales 
contribuyen a la consolidación de la democracia, 
disminuyen los costos a los usuarios, aumentan la 
confianza ciudadana respecto a la actuación del Estado y 
mejoran la imagen de las organizaciones" . 

Por su parte, el subsecretario Antonio Morales expresó 
que los galardones fueron creados con el propósito de 
estimular a las instituciones públicas y a las empresas a 
adoptar modelos de excelencia que les permita brindar 
mejores productos y servicios a la ciudadanía. 
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"El derecho de los ciudadanos a una gestión pública de 
calidad fue reconocido por el país, y la realización de 
ese derecho se mide en función de la capacidad que se 
tenga como Estado de poder atender las demandas y las 
necesidades de los ciudadanos con celeridad, con calidad, 
justicia y equidad", afirmó. 

Añadió que las empresas tienen que transformarse para 
verse más eficientes y más competitivas para responder 
a un consumidor cada vez más exigente y aprovechar las 
oportunidades que ofrecen los mercados internacionales. 

"Fue un gran acierto que este premio lo construyéramos con 
el apoyo del sector privado, de hecho, los representantes 
de las gremiales empresariales forman parte del comité 
técnico asesor del premio y juntos definimos las bases 
y los procedimientos de estos galardones", expresó el 
Subsecretario. 

Morales recordó que este año se dio un paso adicional 
en aras de promover una mayor participación del sector 

Durante la ceremonia se brindó un reconocimiento especial a 
la labor ad honorem de que desempeñan los evaluadores con 
más de 5 años de estar particionado en el proceso. 

privado, ya que se creó el programa Cultura de Excelencia, 
un programa que busca mejorar sus capacidades, 
fortalecerlas y darles asistencia técnica para que en 
un futuro puedan ser empresas postulantes a estos 
galardones. 

Mención honorífica del Premio Salvadoreño a la Calidad: 

Ministerio de Hacienda por su nMejora Continua y la Modernización de 
Servicios Tecnológicos en la Dirección General de Impuestos Internos,,. 

Proyectos galardonados con el Reconocimiento a las Mejores Prácticas: 

■ "Identificación oportuna de signos y síntomas de hemorragia postparto para disminuir 
la mortalidad materna", presentado por el Hospital Nacional de 1/obasco. 

■ "Diálisis Peritoneo/ Continua Ambulatoria como alternativa de calidad en la atención 
de los pacientes con Enfermedad Renal Crónica estadio 5", presentado por el Hospital 
Nacional San Juan de Dios de Santa Ana. 

■ "Estrategia integral para el fortalecimiento de capacidades, habilidades y 
conocimientos de las personas en situación de pobreza y vulnerabilidad - Programa 
Emprendimiento Solidario", presentado por el Fondo de Inversión Social para el 
Desarrollo Local (FISDL). 
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CONASAV certifica avances en materia ambiental 
EN EL QUINQUENIO DEL PRESIDENTE SÁNCHEZ CERÉN 
El Consejo Nacional de Sustentabilidad Ambiental y Vulnerabilidad (CONASAV) realizó 
una sesión en la cual entregó al presidente Salvador Sánchez Cerén un informe de logros 
y avances obtenidos por este espacio y sobre la implementación del Plan El Salvador 
Sustentable. 

En el evento el gobernante elogió el trabajo 
realizado por el CONASAV desde su creación por 

decreto ejecutivo, en el año 2016, destacando la 
importancia de las acciones contempladas en el Plan 
El Salvador Sustentable, orientadas a garantizar un 
modelo de desarrollo viable. 

"Es una política que permite transitar hacia una 
economía y una sociedad ambientalmente sustentable. 

Eso es lo que están demostrando: que se pueden 
desarrollar ambos esfuerzos", aseguró el gobernante. 

Dentro de los logros más destacados contenidos en 
el informe se encuentra la creación de la Comisión 
de Restauración de Ecosistemas, integrada por 25 
instancias gubernamentales y no gubernamentales, 
mediante la cual se ha impulsado la Plantatón, 
iniciativa enfocada en la reforestación. 
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"Es una campaña ciudadana de reforestación nacional, 
con grandes resultados: en dos años se han sembrado 
más de 30 millones de árboles, entre frutales, 
forestales y cafetales, en más de 600 sitios, con 
una sobrevivencia del 75%", aseguró Luis González, 
representante del CONASAV que expuso los hallazgos 
del informe. 

El CONASAV también se ha sumado a las voces que 
urgen la aprobación de una ley de aguas. Esta instancia 
ha generado insumos para el contenido fundamental 
de la normativa discutida en la Asamblea Legislativa. 

Esta instancia también creó en 2018 la Comisión de 
Aire Puro, integrada por 29 instancias que impulsan la 
mejora de la calidad del aire en el país. Actualmente 
desde esta comisión se implementa una campaña 
comunicacional orientada a este fin y se trabaja en 
una propuesta de reformas a la Ley de Transporte 
Terrestre. 

Esta propuesta incluye la renovación gradual del 
parque vehicular del transporte público, la mejora 
de la calidad del combustible diésel que ingrese al 
país, la omisión de la regulación de emisiones para 
vehículos eléctricos, la requisición de una constancia 
para emitir tarjetas de circulación, y la imposición 
de multas y remisiones por sobrepasar los límites de 
emisión. 

"En su gestión se ha abierto espacio al rumbo hacia la 
sustentabilidad ambiental. El tema ambiental dejó de 
ser una cuestión marginal, formó el gabinete de gestión 
ambiental y sustentabilidad también en el seno del 
gabinete de gobierno, y propició, estimuló y supervisó que 
el CONASAV se creara y caminara", aseguró el viceministro 
de Medio Ambiente, Ángel lbarra. 

"Tener un consenso nacional, tener una ruta, 
haber hecho la arquitectura del gran edificio de 
la sustentabilidad en nuestro país es un logro 
importante", añadió. 

En el mismo sentido se expresó el embajador de 
España en El Salvador, Federico de Torres Muro, 
quien destacó la importancia del involucramiento de 
diversos sectores en el CONASAV, señalando que la 
presentación del Plan El Salvador Sustentable, en 

Miembros del CONASAV realizaron la entrega al presidente 
de la República del Informe que contiene los principales 
logros de este espacio de diálogo. 

abril de 2018, es uno de los principales logros de esta 
instancia. 

"Este documento, producto de una consulta llevada 
a cabo durante dos años, establece acuerdos entre 
sectores con intereses que a priori podría parecer 
que están en contraposición; sin embargo, y gracias 
al compromiso que estos sectores tienen con el 
desarrollo sostenible en El Salvador, se llegó a un 
acuerdo que responde a los desafíos ambientales que 
enfrenta el país", aseguró el embajador. 

El Presidente Sánchez Cerén elogió la recepción que 
los candidatos presidenciales que participarán en las 
elecciones de 2019 han tenido con el Plan El Salvador 
Sustentable, haciendo votos porque el compromiso 
adquirido para darle continuidad sea una realidad. 

"Nosotros vamos a seguir apoyando este espacio, 
vamos a seguir trabajando con ustedes, y también 
sensibilizando al país, sensibilizando a toda la sociedad 
de que estos son temas que deben de continuar y 
que este mecanismo debe tener continuidad para 
seguir profundizando sobre los temas que aquí se han 
planteado", afirmó. 

Los consejeros del CONASAV agradecieron al 
Presidente Sánchez Cerén su disposición a ubicar el 
tema de la sustentabilidad ambiental como una de las 
prioridades en su administración. Fuente: Capres 
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BREVES 

SEGOB 

■ Con el objetivo de fortalecer las capacidades de 
diálogo, negociación y construcción de acuerdos 
de los gobiernos locales, se impartió el taller 
denominado: "Diálogo y negociación en los concejos 
municipales plurales" a los concejales de Acajutla. 
Dicho encuentro es parte de los esfuerzos realizados 
por la Comisión Coordinadora lnterinstitucional para el 
Fortalecimiento de los Concejos Municipales Plurales 
conformada por la Secretaría de Gobernabilidad, 
el Instituto Salvadoreño de Desarrollo Municipal 
(ISDEM), la Agencia de Los Estados Unidos para el 
Desarrollo Internacional (USAID), la Corporación 
de Municipalidades de la República de El Salvador 
(COMURES), el Instituto Holandés para la Democracia 
Multipartidaria (NIMD) y la Agencia de Cooperación 
Internacional para el Desarrollo (AECID). 

■ Los equipos técnicos de la Secretaría 
Ejecutiva y la Secretaría Técnica del 
Consejo Nacional de Seguridad Ciudadana y 
Convivencia (CNSCC), realizaron una serie de 
talleres con personal de la Fiscalía General de 
la República (FGR) y la Procuraduría General 
de la República (PGR), con el objetivo de 
revisar los indicadores de seguimiento a las 
acciones programadas por cada institución, 
contempladas en los ejes uno (prevención de 
violencia), dos (control y persecución penal) 
y cinco (fortalecimiento institucional) del 
Plan El Salvador Seguro (PESS). 

■ Subsecretario Antonio Morales 
participó en el panel Intercambio 
de visión y experiencias de las 
instituciones de seguridad de 
los países (El Salvador/ Brasil/ 
Guatemala/ Honduras), como 
parte del Seminario Internacional 
Prevención y Seguridad Pública, 
organizado por el Ministerio de 
Justicia y Seguridad Pública. 
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